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O 
ministro Bene-
dito Gonçalves, 
do Tribunal Su-
perior Eleitoral 

(TSE), decidiu manter a de-
cisão que multou o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e o ex-
-ministro Walter Braga Netto 
em R$ 110 mil por descumpri-
mento de decisão e litigância 
de má-fé.  

Em julho, o ministro 
entendeu que a campanha 
da chapa Bolsonaro-Braga 
Netto deixou de retirar das 
redes sociais imagens das 
comemorações do 7 de setem-
bro que tinham sido conside-
radas como propaganda elei-
toral irregular no pleito do 
ano passado.

Conforme a decisão, 
ambos receberam multas 
individuais de R$ 50 mil 
pelo descumprimento, além 
do acréscimo de R$ 5 mil por 
terem garantido que os con-
teúdos foram apagados.

A decisão do ministro foi 
motivada por um recurso apre-
sentado pelas defesas de Bolso-
naro e Braga Netto. Os advo-
gados sustentaram que não 
houve descumprimento da 
decisão e defenderam a reu-
nião de diversas ações sobre 
a mesma acusação contra a 
campanha. “Não há razão legí-
tima para que se acelere o jul-
gamento de uma ou outra ação 
em detrimento das demais”, 
argumentou a defesa.
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O Tribunal de Contas da 
União (TCU) determinou a 
abertura de uma tomada de 
contas especial para apurar 
suspeitas de irregularidades 
em sete contratos firmados 
por hospitais federais no Rio 
para aluguel e manutenção 
de máquinas de hemodiá-
lise, além de fornecimento 
de insumos.

Os contratos investi-
gados, que somam R$ 15 
milhões, foram firmados 
entre 2016 e 2021 pelos 
hospitais federais de Bonsu-
cesso, Cardoso Fontes e dos 
Servidores do Estado com a 
empresa Renaltec.

Segundo o TCU, o preju-
ízo aos cofres públicos foi de 
R$ 3,6 milhões.

Ao analisar os procedi-
mentos licitatórios e con-
tratos, o TCU identificou os 
seguintes indícios de irregu-
laridades:
• falta de estudo técnico 

demonstrando a conveni-
ência de alugar ao invés 
de comprar os equipa-
mentos de hemodiálise;

• contratação em lote dos 
serviços de locação, 
manutenção e compra 
de insumos, reduzindo a 
competitividade do cer-
tame;

• pesquisa de preço reali-
zada de forma ineficiente;

• sobrepreço decorrente de 
valores contratuais acima 
dos valores de mercado.
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Um reencontro de gera-
ções despertou a emoção no 
segundo dia da semana de 
integração para os alunos 
que acabaram de ingressar 
na Universidade Estadual da 
Bahia (Uneb). Prestes a apo-
sentar-se no fim do ano, o 
professor do Departamento 
de Ciências Contábeis Val-
dir dos Santos Miranda agra-
deceu ao ex-aluno mais ilus-
tre da instituição, o recém-
-empossado diretor de Fis-
calização do Banco Central 
(BC), Ailton de Aquino San-
tos, primeiro dirigente negro 
da autarquia.  

“Parabéns pela posição. 
Você é um exemplo. Obrigado 
por representar bem nossa 
universidade. Estou emocio-
nado desde o momento em 
que vi sua indicação [para 
o Banco Central]. Ano que 
vem, me aposento da uni-
versidade com dever cum-
prido”, diz Valdir emocionado 
a Aquino, que adiou uma reu-
nião com representantes de 
bancos para falar por vide-
oconferência direto de São 
Paulo nessa terça-feira (15).

“Foi você que me deu aula 

de contabilidade das insti-
tuições financeiras. Sabe o 
que aconteceu? Vim trabalhar 
exatamente com sua maté-
ria. Que questão do destino! 
Aquilo que você me ensinava 
no dia a dia, que eu ques-
tionava muito bem. Hoje, 
quando olho as operações 
com balanço de instituições 
financeiras, quando a gente 
está estudando derivativos, 
operação a termo, operação 
de crédito, como contabi-
liza instrumentos financei-
ros, só consigo me lembrar 
do senhor”, responde Aquino, 
também emocionado.
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O novo diretor do BC par-

ticipou da mesa-redonda “Fiz 
Uneb: narrativas de lutas e 
conquista profissional”, em 
que ex-alunos ilustres lem-
bram as experiências na ins-
tituição. Entre conferencis-
tas, alunos e mediadores, uma 
conclusão: a de que a univer-
sidade pública representa um 
instrumento imprescindível 
de inclusão social e de repa-
ração histórica contra cama-
das excluídas da população.

O relator da proposta do arcabouço fis-
cal (PLP 93 de 2023), deputado Cláudio 
Cajado (PP-BA), informou que a reunião 
para que líderes partidários, governo e o 
presidente Arthur Lira (PP-AL) discutam 
o parecer foi remarcada para a próxima 
segunda-feira (21), às 19h.    

Cajado disse ainda que a data de votação 
do texto não foi ainda acertada e dependerá 
do resultado da reunião de segunda-feira.  

“Não existe compromisso de calendário. 
Feita essa reunião na próxima segunda-feira, 
vamos consensuar todo o texto, e a partir 
daí a pauta de quando entrará em votação 
no plenário será definida pelo Colégio de 
Líderes e pelo presidente”, disse após reu-
nião com os líderes e Lira.  

O relator voltou a dizer que pretende 
defender o texto aprovado em maio pela 
Câmara e rejeitar as mudanças feitas pelo 
Senado. “Se depender de mim, quero defen-
der meu relatório. Já disse e repito: não farei 
mais cavalo de batalha sobre os pontos que 

entendo que devam ser mantidos”. 
O Senado, além de retirar o Fundo do 

Distrito Federal das regras que limitam as 
despesas, excluiu ainda os gastos com ciên-
cia e tecnologia, do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissionais da Educa-
ção (Fundeb) dos limites de gastos impos-
tos pelo arcabouço.

O projeto de lei em tramitação na Câmara 
limita o aumento das despesas primárias da 
União em até 70% do aumento da receita. As 
despesas primárias são os gastos do governo 
sem contar as despesas com a dívida pública. 
O novo arcabouço fiscal ainda estabelece 
metas fiscais com previsão de zerar o défi-
cit público já em 2024.   

A nova regra deve substituir o atual teto 
de gastos aprovado durante o governo de 
Michel Temer, que limitou as despesas à 
variação da inflação do ano anterior, sem 
levar em consideração o aumento, ou não, 
da arrecadação do Estado.   
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Primeiro negro na direção do banco, Ailton Aquino defende diversidade

Multa individual é no valor de R$ 50 mil

Líderes partidários, governo e Arthur Lira devem estar no encontro

Reprodução
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Nota Oficial da Nota Oficial da 
Federação das Federação das 

Associações de Favelas Associações de Favelas 
do Estado do Rio de do Estado do Rio de 

Janeiro (FAFERJ) Janeiro (FAFERJ) 
A FAFERJ, Fede-

ração das Asso-
ciações de Favelas 
do Estado do Rio 
de Janeiro , vem 
através da Secre-
taria da Infância e 
Juventude, comuni-
car com enorme tris-
teza e indignação os 
falecimentos de nos-
sas crianças e adoles-
cente nas favelas e 
comunidades do Rio 
de Janeiro.

Sabemos que 
muita das vezes e inevitável o confronto armado entre 
policias e traficantes nas operações para reprimir a cri-
minalidade, mas temos visto que a mortalidade e a vio-
lência tem aumentado nos últimos tempos e que perde-
mos a garantia dos direitos da criança e do adolescente 
que está prevista na Constituição Federal e no Estatuto 
da Criança e do Adolescente como prioridade absoluta. 

O artigo 5º da lei nº 8069, de 1990, denominada “Esta-
tuto da Criança e do Adolescente” e cognominada com 
carinho Eca, logo em suas disposições preliminares, afirma: 
“Nenhuma criança ou adolescente será objeto de qual-
quer forma de negligência, discriminação, exploração, 
violência, crueldade e opressão, punido na forma da lei 
qualquer atentado, por ação ou omissão, aos seus direi-
tos fundamentais” (Oliveira, 1995, p.2).

A leitura dessa disposição pode nos encher de perple-
xidade. A primeira coisa que vem à mente é perguntar se 
uma legislação tão avançada não seria uma contradição 
a mais num país já tão cheio de contradições. É evidente 
que o dia-a-dia demonstra a grande distância que vai do 
que a lei dispõe para a realidade onde o dispõe. Basta ler 
os jornais para encontrar, cotidianamente, o relato da dis-
plicência com que são tratadas questões de cunho social 
envolvendo os jovens, estaremos buscando providencias 
como o Ministério Público, Ordem dos Advogados, Anis-
tia Internacional no sentido de fazer com que os direitos 
das crianças e adolescentes sejam sempre concretizados, 
e com a preferência que merecem. 

A Federação de Favelas tem muitas atribuições e tare-
fas entre elas assegurar o acesso das crianças e adolescen-
tes à educação, combatendo a evasão escolar; zelar pelo 
direito à convivência familiar e comunitária; defendê-
-las contra todo tipo de violência e negligência, mesmo 
quando praticadas pelos próprios pais; atuar quando um 
adolescente comete ato infracional; garantir às crianças 
e adolescentes o atendimento à saúde que necessitarem. 

Mas me chama atenção o fato dessas operações serem 
tragédias anunciadas. A Polícia Militar e o Governador 
já se pronunciaram. O Ministério Público, e a Defenso-
ria e outras instituições também precisam se manifestar. 

E pra gente não admite nossa condição sádica e per-
versa, iremos nos deliciar em ver uma operação policial 
bem sucedida, com fotos de cadáveres exportados pelo 
Tweeter, fuzis apreendidos, bandidos presos e coletivas 
maravilhosas.

E sem perceber que isso acontece ano após ano, 
enquanto mais policiais ingressam na PM, mais policiais 
morrem, mais pessoas são presas, mais operações acon-
tecem, mais projetos policialescos são criados, e ainda 
assim: nenhuma indústria armamentista foi criada na 
favela e nem há grandes terrenos com cultivos de maco-
nha e coca. 

Há mais de 3 décadas lutando por direitos Iremos 
reforçar, buscar e executar mais parcerias com os conse-
lhos tutelares, com todos os Conselhos de Direitos, com 
a defensoria pública, Ministério Público, com tribunal de 
justiça, com a Anistia internacional, e todas as demais ins-
tituições na área da infância e juventude, Direitos Huma-
nos e Segurança Pública. 

WILLIAM DE OLIVEIRA

Secretarias da Infância e Juventude,  

Direitos Humanos e Segurança Pública da Federação de Favelas 

Do Estado do Rio de Janeiro (FAFERJ)

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

CAMINHÃO DE COMBUSTÍVEL  
PEGA FOGO NA RODOVIA WASHINGTON 
LUIZ, EM CAXIAS
Um caminhão de combustível pegou fogo na na Rodovia Washington 
Luiz, na altura de Duque de Caxias, no sentido Juiz de Fora, na manhã 
desta quarta-feira (16). O Corpo de Bombeiros foi acionado às 8h50 
para a ocorrência. Não há registro de feridos. Equipes da concessionária 
também se deslocaram para o local. De acordo com a Polícia Rodoviária 
Federal, uma faixa precisou ser interditada no Km 123 da Washington 
Luiz por conta do incêndio. Além disso, a saída para a Linha Vermelha 
também precisou ser fechada.

Covid-19: UFRJ recomenda uso de 
máscaras para alunos e funcionários 
em locais fechados e aglomerações

A 
Universidade Fe-
deral do Rio de 
Janeiro (UFRJ) 
emitiu uma nota 

técnica, nesta quarta-feira 
(16), recomendando a alunos 
e funcionários o uso de más-
caras em ambientes fechados 
na universidade e em aglome-
rações. A atitude foi tomada 
após uma preocupação com 
uma nova onda de Covid-19. 

A recomendação vem do 
Núcleo de Enfrentamento e 
Estudos em Doenças Infeccio-
sas Emergentes e Reemergen-
tes (Needier) da UFRJ, coorde-
nado pela pesquisadora Tere-
zinha Castiñeiras. Segundo a 
nota, o crescimento de casos 
de Covid-19 já foi constatado 
em outros países. No mundo, 
cerca de 1,5 milhão de novas 
confirmações foram registra-
das entre 10 de julho e 6 de 
agosto, de acordo com infor-
mações da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS).

“Diante da constatação de 
aumento moderado e progres-
sivo de casos positivos diag-
nosticados no CTD/Needier 
e da preocupação com uma 
nova onda de Covid-19, fato 
já constatado em outros paí-
ses, julgamos prudente aler-
tar ao corpo social da univer-
sidade e recomendar o uso ade-
quado de máscaras em ambien-
tes fechados e em contextos de 
aglomeração humana, assim 

como higienização frequente 
das mãos. Cabe ressaltar a 
importância da testagem em 
caso de surgimento de sinto-
mas respiratórios ou contato 
próximo com caso de Covid-
19”, informou o Needier.

A nota orienta, ainda, a tes-

tagem em caso de sintomas 
respiratórios ou contato pró-
ximo com alguém com covid-
19. Ela pode ser feita no Cen-
tro de Triagem Diagnóstica 
do Needier, das 8 às 15h, na 
Avenida Carlos Chagas Filho, 
791, quadra F, na Cidade Uni-
versitária, na Zona Norte do 
Rio. O Núcleo disponibiliza o 
WhatsApp (21) 97380-2702 
para dúvidas. Não é necessá-
rio agendamento.

DADOS COVID-19
Segundo um levanta-

mento do Painel Rio Covid-
19, da Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), a cidade do 
Rio já registrou 44.607 casos 
de covid-19 neste ano. Destes, 

775 eram graves e 181 pes-
soas morreram até esta quarta-
-feira (16).

Em relação ao número de 
casos positivos, 64,2% são 
mulheres e 35,8% são homens. 
A maioria dos positivados tem 
idade de 50 a 59 anos. Até esta 
quarta (16), sete pessoas esta-
vam internadas em unidades 
municipais de saúde.

Já o Painel Coronavírus, da 
Secretaria de Estado de Saúde 
(SES), registrou três novos 
óbitos e 1.576 confirmações 
em uma semana. O dado foi 
atualizado nesta segunda-feira 
(14). Ao todo, são 2.824.145 
casos positivos e 77.310 mor-
tos desde o início da pandemia, 
em março de 2020.

Núcleo de 
Enfrentamento 
e Estudos em 

Doenças Infecciosas 
Emergentes e 
Reemergentes 
(Needier) teme 
uma nova onda 

da doença

A filha do fisiculturista 
Hugo Sérgio Nascimento, 
morto após resgatar a família 
de um incêndio que atingiu seu 
apartamento no Anil, Zona 
Oeste do Rio, segue internada 
em estado grave, no Hospital 
Municipal Lourenço Jorge, na 
Barra da Tijuca. M. M., de 6 
anos, teve 30% do corpo quei-
mado e está entubada desde 
a madrugada de sábado (29), 
quando o incidente ocorreu.

A garota passou por um 
procedimento cirúrgico, além 
de exames e tratamento com 
corticoides durante a interna-
ção na unidade, de acordo com 
informações da mãe da criança 

Larissa Mello Viana.
A Polícia Civil, que inves-

tiga o caso, informou um curto 
circuito em uma TV do apar-
tamento pode ter sido a causa 
do incêndio. As investigações 

estão em andamento para 
esclarecer o fato e são condu-
zidas pela 32ª DP (Taquara).

RELEMBRE O CASO
Na madrugada de 29 de 

julho, um incêndio atingiu o 
apartamento onde Hugo Sér-
gio vivia com a mulher e a 
filha, no décimo andar de um 
dos prédios do condomínio 
Caminhos da Barra, na Ave-
nida Tenente Coronel Muniz 
de Aragão. As chamas toma-
ram conta da varanda da resi-
dência e provocou uma densa 
fumaça preta. Segundo ami-
gos, a vítima não conseguiu 
sair do imóvel depois de res-

gatar a família e o cachorro. O 
Corpo de Bombeiros foi acio-
nado, mas o fisiculturista foi 
encontrado sem vida.

Uma câmera de segurança 
instalada no corredor do apar-
tamento registrou o momento 
em que a fumaça preta se espa-
lha pelo andar e a mulher do 
fisiculturista corre em direção 
ao elevador para escapar do 
incêndio. A câmera é coberta 
pela fumaça e não é possível 
ver se Larissa retorna à residên-
cia. Confira abaixo. O corpo da 
vítima, que também era pro-
fessor em uma academia, foi 
sepultado no último dia 30, no 
Cemitério de Inhaúma.

Não há informações de feridos. Acesso à Linha Vermelha 
precisou ser interditado

Internada há 19 dias, menina ferida em incêndio  
no Anil segue em estado grave

O fisiculturista Hugo Sérgio 
Nascimento morreu durante  

o acidente
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A Secretaria de Direitos 
Humanos e Igualdade Racial de 
Belford Roxo promoveu, no Tea-
tro da Cidade, bairro Piam, um 
encontro intersensorial para a 
elaboração de um plano munici-
pal de direitos humanos e igual-
dade racial.  O evento contou 
com a participação de palestran-
tes abordando o tema.

O secretário municipal de 
Direitos Humanos e Igualdade 
Racial, Rafael de Milan, des-
tacou a importância do plano 
que irá orientar Belford Roxo 
pelos próximos anos nas ques-
tões da área.  “Tudo que vai ser 
desenvolver daqui por diante, 
além de ser importante para a 
cidade, funcionará como capa-
citação para que o município 
fique apto para receber recursos 
do governo federal”, concluiu o 
secretário“, ao lado do professor 
e babalorixá Ivanir dos Santos, 
enfatizando como importante 
a participação da sociedade na 
elaboração do plano.

����������	
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O coordenador e curador 

do Cine Educação, Bernard 

Brito, apresentou dois filmes 
no evento. Os curtas-metragens 
contam a história do surgimento 
dos direitos humanos. “É funda-
mental que a população tenha 
acesso ao Cine Educação, pro-
jeto que, conforme o nome diz, 
trabalha com cinema e educa-
ção abordando diversos temas 
como violência, racismo e into-
lerância, pois é fundamental que 
tenhamos umas sociedade mais 
justa”, disse Bernard Brito.

Integrante do Conselho de 
Direitos Humanos e igualdade 
Racial e presidente do Conse-
lho Municipal de Cultura, Icaro 
Ribeiro Meira frisou que a cria-
ção da Secretaria  de Direitos 
Humanos e Igualdade Racial 
foi fundamental para o avanço 
do debate. “É uma conquista 
para Belford Roxo, pois é pri-
mordial que se respeite os direi-
tos humanos”, finalizou Icaro. 
“Acredito que esse olhar da Pre-
feitura amplia tudo pelo o qual 
a gente sempre debateu: a luta 
de direito de igualdade racial. Já 
demos o primeiro passo”, emen-
dou o estudante de artes cêni-
cas Paulo Cézar Revlis Pacheco. �lunos da rede muni-

cipal de ensino de 
Campos receberão 8 
mil tablets. Responsá-

vel pela aquisição dos equipa-
mentos, a Secretaria Municipal 
de Educação, Ciência e Tecno-
logia (Seduct) informou que o 
objetivo é eliminar as barreiras 
do processo de ensino-apren-
dizagem e melhorar a qualida-
de da educação em Campos.

Os tablets começaram a ser 
entregues na última semana 
pelo prefeito Wladimir Garo-
tinho, durante evento de inau-
guração da sede da Subsecre-
taria de Ciência e Tecnologia. 
O espaço, ligado à Seduct, 
também vai abrigar a sede da 
Escola de Formação de Edu-

cadores Municipais (EFEM), 
que será um polo de capacita-
ção dos profissionais da área.

“Esse é mais um objetivo 
alcançado. Estamos em um 
momento de esperança e de 
realizar sonhos. Cuidar das 
pessoas é cuidar do futuro 
delas. Isso aqui, hoje, é exa-
tamente cuidar do futuro de 
nossa cidade. O mundo evo-
luiu e não podemos ficar para-
dos. O mundo é digital, tecno-
lógico, e a nossa rede tem que 
estar preparada para isso”, fri-
sou o prefeito.
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Os professores da rede tam-
bém serão beneficiados com 

a doação de chromebooks. 
“Estávamos aguardando o 
prazo previsto em contrato 
para a fabricação e entrega. 
Criamos diversos mecanismos 
para auxiliar alunos e profes-
sores no processo de ensinar e 
aprender. Com os tablets e os 
chromebooks, queremos que 
eles tirem proveito das novas 
tecnologias, transformando as 
salas de aula em verdadeiros 
laboratórios. Isso permitirá que 
eles tenham acesso às práticas 
do mundo digital”, afirmou o 
secretário de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, Marcelo Feres.

Por meio do Programa Lab 
Mais, a Seduct também adqui-
riu 166 Kits de robótica, que 
serão destinados a 46 unida-

O Instituto de Previdência 
dos Servidores Municipais de 
Nova Iguaçu (PREVINI) dará 
início, no dia 21 de agosto, ao 
censo previdenciário dos fun-
cionários públicos municipais 
efetivos, aposentados e pen-
sionistas. Até 31 de março de 
2024, cerca de 10 mil servi-
dores ativos e inativos deve-
rão ir ao órgão para realizar 
o recadastramento, previsto 
em lei, para o Plano de Cus-
teio do PREVINI. A primeira 
semana de atendimento será 
dedicada exclusivamente aos 
servidores ativos nascidos nos 
meses de janeiro e fevereiro.

Censo previdenciário é 
um levantamento detalhado 
e abrangente de informações 
sobre os beneficiários de um 
sistema de previdência social, 
como aposentadorias e pen-
sões, que precisam manter 
registros atualizados e pre-
cisos dos seus beneficiários. 
Nesse processo, os benefici-
ários são solicitados a forne-
cer uma ampla gama de infor-
mações pessoais e financei-
ras para as autoridades previ-
denciárias. Isso inclui dados 
como idade, estado civil, 
dependentes, renda, condi-
ção de saúde e outros fato-
res que podem influenciar o 
cálculo dos benefícios.

“O Censo Previdenciário 
é um processo crucial para 
atualizar os dados cadastrais 
dos servidores e alinhar essas 
informações com a base nacio-
nal da Previdência Social. Ele 
proporciona benefícios como 
planejamento financeiro mais 
preciso, avaliações confiá-
veis para análises atuariais, 
melhores controles internos 
e auditorias, além de garan-
tir benefícios justos aos ser-
vidores. Em essência, o censo 
mantém o sistema previdenci-
ário eficiente e transparente, 
fortalecendo sua capacidade 
de atender às necessidades 
atuais e futuras.”, esclarece 
a presidente do PREVINI, 
Jailce Scofano.
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Reprodução

O encontro intersetorial contou com a participação de 
pessoas ligadas a diversos setores da sociedade

Ação da Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia também prevê a 
distribuição de chromebooks e kits de laboratórios e de robótica
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O Censo Previdenciário 
é um processo crucial 
para atualizar os 
dados cadastrais dos 
servidores e alinhar 
essas informações 
com a base nacional da 
Previdência Social. ”
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des escolares que ofertam edu-
cação infantil, 84 unidades 
que ofertam ensino fundamen-
tal (anos iniciais) e a 36 unida-
des que ofertam ensino funda-
mental (anos finais). Outros 120 
kits de laboratório de Matemá-
tica e Ciências também foram 
encomendados para 84 unida-
des que ofertam ensino funda-
mental (anos iniciais) e a 36 uni-
dades que ofertam ensino fun-
damental (anos finais).

As unidades ainda recebe-
rão 211 conjuntos de laborató-
rio Brincar e Aprender contendo 
recursos educacionais lúdicos. 
Esta é a primeira vez na histó-
ria da educação municipal de 
Campos que as unidades rece-
bem esse tipo de material. 

Até 31 de março de 2024, cerca de 10 mil servidores ativos e inativos deverão ir ao órgão para realizar o recadastramento
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Serão convocados servi-
dores ativos estatutários da 
Prefeitura, da Câmara Muni-
cipal, da Fundação Educa-
cional e Cultural de Nova 
Iguaçu (FENIG) e do pró-
prio PREVINI. Para evitar 
filas e aglomerações, o ins-
tituto fará a convocação por 

grupos. Eles serão separados 
por categoria (ativos, inativos 
e pensionistas) e agendados 
de acordo com o mês de nas-
cimento. Os chamados deve-
rão comparecer ao local den-
tro do prazo estipulado, sob 
pena de ter suspenso o paga-
mento de suas remunerações 

até que sejam cumpridas as 
exigências.

O recadastramento, que é 
realizado a cada quatro anos, 
deve ser feito presencialmente 
na Unidade de Cadastro e 
Protocolo da Diretoria de 
Benefícios do PREVINI, na 
Rua Antenor de Moura Rau-

nheitti, nº 95, Bairro Luz. 
Mais detalhes sobre o censo 
previdenciário, tais como o 
calendário de convocação dos 
servidores e pensionistas e a 
relação de documentos neces-
sários, estão em http://www.
novaiguacu.rj.gov.br/previni/
censoprevidenciario/.
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�á está chegando a 9ª 
edição do Festival Sa-
bores de Cabo Frio, que 
acontece entre 1º de se-

tembro e 1º de outubro. As 
criações dos mais de 60 es-
tabelecimentos participan-
tes prometem ser repletas de 
histórias, uma vez que serão 
elaboradas tendo como tema 
“Ancestralidade da Cozinha 
Brasileira”.

Para a edição 2023, o 
evento traz muitas novida-
des. Uma delas é o “Jantar 
do Príncipe”, que acontece 
no belíssimo Hotel Solar do 
Arco, no dia 14 de setem-
bro. No “menu”, histórias de 
época, música, apresentações 
e degustações. O evento será 
conduzido pelo chef e apre-
sentador Flávio Flarys e pelo 
historiador Pedro Beranger. 
Já os pratos - entradas, prin-
cipais e sobremesas - levam a 
assinatura de Flávio e do chef 
Gustavo Zogbi. Para partici-
par, é preciso fazer reserva 
através do whatsapp (22) 
2646-7313.

Outra parceria inédita este 
ano é com a Escola de Gas-
tronomia Chef Gourmet, que 
será cenário para o projeto 
“Chef Por Um Dia”, reunindo 
chefs convidados. Também no 
local acontecerão as Oficinas 
Gastronômicas.
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O festival segue o exemplo 

das edições anteriores, com 

os estabelecimentos apresen-
tando receitas criadas exclu-
sivamente para o Sabores, 
servidas a preços fixos. As 
entradas e petiscos custam 
R$ 27 (estes, serão servidos 
na porção Petit, com até 200 
gramas). Os pratos princi-
pais e os sanduíches saem a 
R$ 37; e as sobremesas, a R$ 
17, com as porções servidas 
nos tamanhos já praticados 
pelos estabelecimentos.

As casas podem ainda 
oferecer o “menu completo 
do festival”, incrementando 
a opção escolhida (entrada, 
prato principal ou sobremesa) 
com outros passos, ou suge-
rindo harmonização com 
bebidas.

As delícias ficam em car-
taz nos estabelecimentos 
participantes durante todo 
o período, sendo servidas de 
acordo com os dias e horários 
de funcionamento das casas. 
Uma revista virtual com infor-
mações como descritivo dos 
pratos, endereços e horários 
de funcionamento dos estabe-
lecimentos pode ser baixada 
no celular, através de um QR 
Code disponível no site e nos 
restaurantes.
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A inspiração para a nona 
edição do Festival Sabores 
vem do livro “História da 
Alimentação no Brasil”, de 
Luís da Câmara Cascudo. 

Divulgação

�
�
�
�
��
�
	�

Na publicação, o autor pro-
põe que a cozinha brasileira 
é fruto de outras três cultu-
ras: indígena, africana e por-
tuguesa.

“Quando se fala em ances-
tralidade, busca-se evocar o 
passado, as raízes, com a 
intenção de entender a histó-
ria com mais clareza. E quando 
pensamos na nossa gastrono-
mia, seguimos o mesmo exer-
cício. Para entendermos a for-
mação da cozinha brasileira, 
repleta de saberes e sabores, 
que mistura tradição e ino-

vação, precisamos, antes de 
tudo, conhecer a nossa ances-
tralidade”, explica Ana Clau-
dia Vieira, coordenadora do 
Sebrae Região dos Lagos, um 
dos realizadores do evento.

��������
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A proposta do Sabores 

sempre foi a de apresentar a 
cidade durante a melhor tem-
porada, fora do verão. E, desta 
forma, divulgar a qualidade 
e a variedade da gastrono-
mia de Cabo Frio, assim como 
seus bons serviços. O festival 

é , ainda, uma oportunidade 
para moradores de Cabo Frio 
e região explorarem a oferta 
gastronômica local e experi-
mentarem novos sabores.

O evento se consolidou 
como um dos principais pro-
dutos turísticos do interior 
do estado. “O Sabores já se 
tornou tradição e faz parte 
do calendário de eventos da 
cidade e da Costa do Sol”, 
comenta Maria Inês Olive-
ros, presidente do Cabo Frio 
Convention Bureau, um dos 
realizadores do evento.

O Festival Sabores de 
Cabo Frio é uma realização 
do Cabo Frio Convention 
& Visitors Bureau, Sebrae, 
Associação de Hotéis de Cabo 
Frio e Tropic Produções, que 
também é a empresa produ-
tora do evento. O Sabores 
conta com o apoio do Con-
selho Municipal de Turismo, 
da Prolagos, do Movimento 
Luta pelo Comércio, do Con-
detur, da Federação dos Con-
vention & Visitors Bureau RJ, 
da InterTV e da Prefeitura de 
Cabo Frio.

Evento reúne mais de 60 estabelecimentos, que prometem delícias inspiradas no tema “Ancestralidade da Cozinha Brasileira”

Maricá foi a primeira cidade do Brasil a ofertar transporte público com Tarifa Zero para a população
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Maricá foi a primeira cidade do 
Brasil a ofertar transporte público 
com Tarifa Zero para a população. 
Desde 2014, quando foi criada a 
Empresa Pública de Transportes 
(EPT), o município garante a mora-
dores e visitantes o direito de ir e vir 
de forma ilimitada, cumprindo um 
direito social que consta na Cons-
tituição Federal.  A iniciativa é um 
dos principais motivos pelos quais 
a cidade tem crescido nos últimos 
anos.

Dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
referentes a 2022, confirmam que a 
população, atualmente com 197.300 
pessoas, cresceu 54,87%, em relação 
a última pesquisa em 2010, quando 
a cidade tinha 127.461 habitantes.

“A pesquisa retratou o traba-
lho de toda a gestão municipal de 
Maricá em favor da população. Além 
de ser um direito para todos, o trans-
porte de Tarifa Zero incentivou o 
crescimento populacional na cidade. 

Em 2024, aumentaremos em 30% 
o número de ônibus na cidade para 
atender à demanda que vem cres-
cendo. A EPT trabalha diariamente 
na melhoria e na efetividade do ser-
viço público de transporte coletivo 
de passageiros no município”, disse 
o presidente da EPT, Celso Haddad.

A frota total da EPT conta com 
mais de 115 ônibus e 39 linhas 
que circulam pelos quatro distri-
tos da cidade, fazendo cerca de 
3.5 milhões de deslocamentos por 

mês. Um levantamento feito pela 
empresa aponta que a população da 
cidade economizou, apenas no ano 
de 2022, mais de R$ 161 milhões 
com tarifas no transporte que equi-
valem a mais de R$ 13 milhões por 
mês.
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O pedreiro Rodolfo da Silva, 37 
anos, saiu da Serra da Raiz, na Para-
íba, de mudança para Maricá em 
2007. Apaixonou-se por Itaipuaçu e 

lá decidiu morar. Viu o bairro cres-
cer, ganhar asfalto, água encanada 
e ônibus gratuito. Uma verdadeira 
transformação.

“O vermelhinho foi uma ajuda 
muito grande que a prefeitura deu 
para a população, porque muitas 
famílias não tinham condições de 
ficar pagando ônibus. Mães tinham 
dificuldade de arcar com os custos 
das passagens para levar os filhos 
na escola e depois irem trabalhar. 
Adolescentes tinham que ir andando 
para chegar em suas escolas. Então, 
nós só temos a agradecer ao pre-
feito de Maricá”, avalia o pedreiro.

A operadora de caixa Beatriz 
Rodrigues mudou-se de Tribobó, em 
São Gonçalo, em 2013, para Itaipu-
açu, bairro que escolheu para viver 
e onde, além de emprego, consti-
tuiu sua família. Casada, ela cria os 
seus três filhos, Gabriel, Lorenzo e 
Helena no bairro que mais cresce e 
atrai novos moradores para a cidade.

“Na minha opinião, esse é o 
melhor local que tem para morar. 
Não tem nem como comparar 
Maricá a nenhuma outra cidade 
do Rio de Janeiro. Aqui há inves-
timento nos direitos da popula-
ção, coisa de outro mundo. Aqui, 
a gente pode sair para trabalhar, 
resolver questões e deixar os filhos 
num lugar seguro onde se diver-
tem e aprendem. Sempre fazemos 
uso do transporte tarifa zero. Além 
de levar as crianças para a escola, 
eu ainda posso passear com elas 
por diferentes lugares no final de 
semana e no feriado. O vermelhi-
nho me ajuda muito”, destacou.

O vermelhinho foi uma 
ajuda muito grande que 
a prefeitura deu para a 
população, porque muitas 
famílias não tinham 
condições de fi car pagando 
ônibus. Mães tinham 
difi culdade de arcar com os 
custos das passagens para 
levar os fi lhos na escola 
e depois irem trabalhar. 
Adolescentes tinham que 
ir andando para chegar 
em suas escolas. Então, 
nós só temos a agradecer 
ao prefeito de Maricá””
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MPRJ SE POSICIONA CONTRA 
SOLTURA DE MONIQUE MEDEIROS
O Ministério Público do Rio de Janeiro (MPRJ) se posicionou contra a 
soltura de Monique Medeiros, nesta terça-feira (15). Monique é ré pela 
morte do próprio filho, Henry Borel, de 4 anos, e voltou a ser presa no 
dia 6 de julho, por determinação de Gilmar Mendes. A defesa dela havia 
entrado com um recurso contra a decisão do ministro Gilmar Mendes. 
Agora, o parecer do MPRJ será encaminhado à Procuradoria Geral da 
República (PGR).
Monique voltou à prisão após o ministro atender a um recurso de Leniel 
Borel, pai da criança, depois que o mesmo apontou que a ex-mulher 
estaria coagindo uma testemunha, além de estar utilizando as redes 
sociais. A acusada estava em liberdade desde agosto do ano passado, 
quando o STJ aceitou habeas corpus e autorizou que ela respondesse 
em liberdade. Na decisão que determinou a volta imediata de Monique 
à prisão, Mendes defendeu em sua fala que o entendimento do STJ que 
liberou Monique “não apenas se divorcia da realidade dos autos, como 
também afronta jurisprudência pacífica” do STF.

O 
Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro 
(MPRJ) marcou a 
data do Júri Popu-

lar do caso da morte da enge-
nheira Patrícia Amieiro para 24 
de julho de 2025. A decisão foi 
da juíza Alessandra da Rocha 
Lima Roidis, 1ª Vara Criminal 
do Rio de Janeiro. Patrícia de-
sapareceu em 2008, após seu 
carro ser atingido por tiros de 
policiais militares na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste. 

No documento, a magis-
trada admite que a data está 
longe e abre a possibilidade de 

que o julgamento seja remar-
cado. “Ademais, a pauta deste 
juízo se encontra para data lon-
gínqua, de modo que, caso seja 
necessário, poderá ser reava-
liado o pedido”, argumentou.

No mês passado, a juíza 
determinou que o processo 
da morte de Patrícia teria um 
novo Júri Popular. A enge-
nheira desapareceu em 2008, 
após seu carro ser atingido por 
tiros de policiais militares na 
Barra da Tijuca, Zona Oeste. 
Os envolvidos foram comu-
nicados.

Os policiais Marcos Paulo 

Nogueira Maranhão e William 
Luís Nascimento são réus por 
tentativa de homicídio. Já os 
agentes Fábio Silveira Santana 
e Marcos Oliveira dos San-
tos respondem por fraude pro-
cessual.

O caso completou 15 anos 
no último dia 14 de julho. 
O primeiro júri aconteceu 
em 2019, quando Marcos e 
William foram condenados por 
fraude processual, mas absol-
vidos de homicídio. Em setem-
bro de 2020, o caso foi rea-
berto após o surgimento de 
uma nova testemunha.

Caso Patrícia 
Amieiro: Justiça 

marca Júri Popular 
para julho de 2025

Engenheira desapareceu em 2008, após seu carro ser atingido 
por tiros de policiais militares na Barra da Tijuca

O Ministério Público 
do Rio denunciou a médica 
colombiana Eliana Maria 
Jimenez Dias pela morte 
da paciente Adjane Mari-
nho dos Santos. Com isso, 
o órgão pediu a prisão pre-
ventiva da ré à 2ª Vara Cri-
minal.

Há cerca de um mês, 
Eliana foi denunciada pelo 
homicídio da cozinheira 
Ingrid Ramos Ferreira. Na 
última terça-feira, 8, a Justiça 
do Rio determinou que ela 
deixasse o presídio após aco-
lher parcialmente um pedido 
de habeas corpus.

No novo pedido de pri-
são, o promotor Sauvei Lai, 
da 3ª Promotoria de Justiça 
de Investigação Penal Terri-
torial da área Penha e Irajá, 
ressaltou que a denunciada 
assumiu o risco de causar 
a morte da vítima na cirur-
gia porque já havia provo-
cado anteriormente ao rea-
lizar outros procedimentos 
estéticos. Com isso, demonstrou “indiferença 
quanto ao resultado morte que poderia ser 
produzido com as suas cirurgias”.

Eliana Jimenez foi contratada por Adjane 

para a realização de uma lipo-
aspiração, que aconteceu 
em agosto de 2020. No dia 
seguinte à cirurgia, a paciente 
recebeu alta hospitalar com 
sangramento e anemia.

De acordo com a denún-
cia, a cozinheira foi levada a 
um hospital por sentir for-
tes dores durante a madru-
gada. Na unidade de saúde, 
foi constatado que Adjane 
apresentava perfuração 
do intestino grosso e del-
gado, além de uma pancre-
atite aguda. Familiares da 
vítima foram comunicados 
pela direção hospitalar que 
ela morreu por erro médico 
da Eliana.

Em julho deste ano, a 
colombiana foi presa pelo 
morte de Ingrid Ramos Fer-
reira após ser denunciada 
pelo MPRJ por homicídio 
com dolo eventual e fraude 
processual. O resultado do 
laudo da morte indica que a 
cozinheira foi vítima de um 

choque cardiogênico. Durante a cirurgia, o 
coração da vítima perdeu a capacidade de 
bombear sangue em quantidade adequada 
para os órgão.

Médica colombiana é denunciada 
por morte de paciente e pede 

nova prisão preventiva

Eliana Maria Jimenez 
Dias já havia sido 
denunciada pela 
morte de Ingrid 
Ramos Ferreira. 

Há uma semana, a 
Justiça acolheu um 
pedido de habeas 
corpus da cirurgiã

Em comemoração aos 17 
anos da Lei Maria da Penha, 
o Governo do Estado e o 
MetrôRio promovem, nos 
dias 16, 17 e 30 de agosto, 
uma ação de prevenção e 
combate à violência contra a 
mulher nas estações Carioca 
e Uruguaiana, no Centro do 
Rio.

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos, por meio 
do programa Empoderadas, 
realiza rondas nos vagões 
femininos com o objetivo de 
atender e orientar as passa-
geiras. A iniciativa também 
conta com palestras e técni-
cas preventivas de enfrenta-

mento à violência.
Durante a atividade, as 

passageiras poderão tirar 
dúvidas sobre como denun-
ciar casos de agressão física, 
ameaças ou abuso psicoló-
gico, moral, patrimonial, 
físico ou sexual. Haverá ainda 
a distribuição de folhetos com 
orientações e informações 

sobre os canais de denúncias.
Também serão oferecidas 

aulas práticas para entender 
os sinais que antecedem às 
agressões, técnicas de fuga 
e orientações de como agir 
em casos de assédio e vio-
lência física. As aulas acon-
tecem das 9h às 10 e das 18h 
às 19h, na estação Carioca.

Governo do Estado e MetrôRio promovem campanha  
de enfrentamento à violência contra a mulher

Durante a atividade, as passageiras 
poderão tirar dúvidas sobre como 

denunciar casos de agressão física, 
ameaças ou abuso psicológico, moral, 

patrimonial, físico ou sexual.

Defesa da ré havia entrado  
com um recurso contra  
a decisão do ministro  

Gilmar Mendes

POLÍCIA FEDERAL REALIZA OPERAÇÃO  
CONTRA HOMEM QUE FINGIA SER AGENTE
 A Polícia Federal cumpriu, 
ontem, um mandado de busca e 
apreensão contra um homem que 
se passava por agente federal, em 
Niterói, na Região Metropolitana 
do Rio. O suspeito investigado 
possuía em seu celular fotos 
usando uniforme, distintivo da 
corporação, colete tático e arma 
de fogo. O falso policial ainda 
tinha fotos tiradas em frente à 
Superintendência da PF no Rio 
para tentar dar veracidade à sua 
história. De acordo com a PF, o 

criminoso usou indevidamente 
os símbolos para se aproveitar 
de terceiros e já subtraiu dinheiro 
e até veículo de uma vítima. 
Durante o cumprimento do 
mandado, expedido pela 2ª Vara 
Federal de Niterói, os agentes 
apreenderam um celular, algemas, 
calça tática, coturno, colete tático 
e inscrição “Polícia Federal”, 
duas camisas com símbolos, 
coldres, réplica de arma de fogo, 
dois rádios comunicadores, 
além de outros acessórios. O 

investigado responderá pelo crime 
de Falsificação do Selo ou Sinal 
Público, previsto no Código Penal, 
cuja pena pode chegar a seis anos 
de prisão
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Agentes da Delegacia 
de Defraudações (DDEF) 
desarticularam, nesta terça-
-feira (15), um escritório de 
compra e venda de benefí-
cios trabalhistas em Bonsu-
cesso, na Zona Norte do Rio.

No local, os policiais 
identificaram que havia 
compra de vales refeição, 
alimentação, combustível e 
até de cartões de transporte 
público, conhecidos como 
Riocard.

Durante a ação, foram 
apreendidas máquinas de 
cartão, dinheiro em espé-

cie e anotações de conta-
bilidade.

Segundo a corporação, 
os criminosos compravam 
os valores depositados nos 
cartões fazendo pagamento 
com dinheiro em espécie. O 
valor pago, no entanto, con-
tava com descontos entre 
16%, para benefícios de ali-
mentação, até 55%, como é 
o caso de cartões de trans-
porte.

Os suspeitos foram leva-
dos à DDEF e vão respon-
der por crime contra a eco-
nomia popular.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 17 DE AGOSTO DE 2023
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RONDA  
DO POVO

Um policial militar reagiu a uma tentativa de 
assalto e baleou um homem na Rua Almirante Taman-
daré, no Centro de Duque de Caxias, Baixada Flu-
minense, na manhã desta quarta-feira (16). O Corpo 
de Bombeiros foi acionado e atendeu o ferido no 
local. Ainda não há informações sobre o estado de 
saúde dele.

Segundo a PM, o militar estava se deslocando para 
assumir o serviço no batalhão da região, quando foi 
abordado por um suspeito supostamente armado. O 
policial reagiu à abordagem e o homem foi ferido. 
Na ação, uma réplica de pistola foi apreendida. A 
ocorrência segue em andamento.

U
m menino de 6 
anos foi interna-
do no RJ após ter 
sido encontrado 

desacordado no banheiro de 
casa com sinais de estran-
gulamento e até marcas de 
mordidas. A família acusa 
o namorado da mãe pelas 
agressões e diz que a irmã 
caçula viu tudo e avisou a 
uma vizinha.

A 58ª DP (Posse) inves-
tiga o caso. “Nesse crime, o 
principal suspeito é o namo-
rado da mãe da criança. 
Todas as perícias foram fei-
tas, e estamos ouvindo tes-
temunhas”, disse o delegado 
José Salomão Omena, titu-
lar da distrital.

Uma tia disse que o sobri-
nho “estava no banheiro em 
posição fetal, sem a roupa 
de escola, só de cueca pela 
metade”.

“Ele não consegue ficar 
calmo para dormir. Ele está 
assustado e traumatizado. 
Ele se debateu a noite inteira 

por conta da dor, principal-
mente no pescoço. Por ser 
muito magro, ele sente muita 
dor”, descreveu.

COMO FOI O CRIME
O episódio foi nesta 

terça-feira (15) no bairro 
Parque das Palmeiras, em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. O garoto foi 
levado para o Hospital da 
Posse, também em Nova 
Iguaçu, e o quadro dele 
era estável na manhã desta 
quarta (16).

“Encontramos o chuveiro 
ligado e luzes acesas. Fize-
mos a perícia e já ouvimos 
parentes”, disse o delegado 
José Omena.

Segundo parentes, o 
homem havia dormido com 
a mãe da criança de segunda 
(14) para terça e foi para a 
casa dele quando a namo-
rada saiu para trabalhar. 
Pouco antes das 11h, porém, 
de acordo com a família, o 
suspeito voltou e agrediu a 

criança.
“Ele tinha várias lesões 

pelo corpo. Sinais de estran-
gulamento, marcas de mor-
didas, um galo na cabeça. 
Foi a irmã que encontrou 
no banheiro”, contou uma 
amiga da família.

Segundo essa amiga, a 
mãe da vítima ligou para o 
namorado, questionando-o, 
já que imagens de câmeras 
de segurança do entorno da 
casa mostram o homem che-
gando de moto.

Ele teria negado o envol-
vimento no caso e teria des-
tacado que estava traba-
lhando ao longo da manhã.

“Eu ainda estou em 
estado de choque, mas ele 
está melhor do que ontem”, 
diz uma tia da criança.

De acordo com ela, antes 
do crime o homem questio-
nou a mãe se ela já tinha 
saído para trabalhar. “Foi 
nesse momento que ele teria 
retornado ao local e come-
tido as agressões”, acusou.

Menino é internado com sinais 
de estrangulamento e até 

marcas de mordidas; família 
acusa o namorado da mãe

O garoto foi levado para o Hospital da 
Posse, também em Nova Iguaçu, e seu 
quadro era estável na manhã de ontem

O Disque Denúncia divul-
gou um cartaz, nesta quarta-
-feira (16), pedindo informa-
ções que possam levar à locali-
zação e prisão de Gutierre dos 
Santos André, vulgo “Guti”, 
de 27 anos. Ele é suspeito de 
roubar e matar a idosa Porcina 
da Silva Neves, de 83 anos, no 
último dia 4 de julho, em São 
Cristóvão, Zona Norte do Rio. 
A vítima foi encontrada den-
tro de sua casa, na Rua Hen-
rique Chaves, amarrada a uma 
cadeira e com sinais de espan-
camento. 

Segundo as investigações, 
Gutierre teria aproveitado 
a saída do marido da idosa 
e invadido a residência. O 
homem ainda roubou perten-
ces da vítima antes de matá-
-la. O depoimento da irmã do 
acusado foi importante para a 
investigação. De acordo com 
a mulher, Gutierre chegou em 
casa com objetos que não o per-
tenciam. Ele teria falado que 
recebeu os objetos em uma obra 
que estava fazendo.

No último dia 9, foi expe-
dido contra ele, um mandado 
de prisão pelo crime de latrocí-
nio, roubo seguido de morte. A 
decisão teve como base depoi-
mentos colhidos pela Delega-
cia de Homicídios da Capital 
(DHC), incluindo a oitiva da 
irmã de Gutierre, e o laudo 
da perícia realizada no local 
do crime.

Segundo o juiz Rubens 
Roberto Rebello Casara, da 
43ª Vara Criminal do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro (TJRJ,) as provas 
reunidas durante a investiga-
ção revelam o perfil violento 
do homem, que teria matado 
a idosa por questões materiais.

Além da expedição do man-
dado de prisão, Casara ainda 
aceitou a denúncia do Minis-
tério Público do Estado do Rio 
de Janeiro contra Gutierre. O 
homem virou réu pelo crime 
de latrocínio e é considerado 
foragido.
>>  Quem tiver informações 
sobre a localização de Gutierre 
André, denuncie de forma 
anônima, ao Disque Denúncia:
•Central de atendimento: (021) - 
2253 1177 ou 0300-253-1177
•WhatsApp Anonimizado: (021) 
– 2253-1177 
•Aplicativo: Disque Denúncia RJ

Disque Denúncia 
pede informações 
sobre suspeito de 
matar idosa em 
São Cristóvão

Porcina da Silva Neves, de 83 
anos, foi encontrada amarrada 
a uma cadeira e com sinais de 

espancamento

ROUBO DE CABOS 
PROVOCA APAGÃO EM 
SINAIS DA TIJUCA
Sinais de trânsito amanheceram 
apagados nas principais vias e entre 
o cruzamento das Ruas Abelardo 
Chacrinha Barbosa com a Rua Conde de 
Bonfim na Tijuca, Zona Norte do Rio, na 
manhã de ontem. Moradores da região 
reclamam que o problema é recorrente e 
compromete a segurança de motoristas 
e pedestres. De acordo com o Centro de 
Operações Rio, há congestionamento 
devido a inoperância dos semáforos.
Na área da Grande Tijuca foram furtados 
mais de 12 mil metros de cabos e 35 
equipamentos que controlam os sinais, 
somando quase R$ 2 milhões em 
prejuízo aos cofres públicos, contabilizou 
a Companhia de Engenharia de Tráfego 
do RJ (CET-Rio). 
A CET-Rio confirmou o furto de cabos 
como a causa do problema e informou 
que medidas estão sendo tomadas 
na tentativa de amenizar o problema, 
como a soldagem das caixas onde são 
abrigados os cabos e o posicionamento 
dos equipamentos em postes mais 
elevados e com garras antifurto. 
Ainda de acordo com a companhia, a 
cidade vem sofrendo sistematicamente 
com furtos a cabos elétricos e 
equipamentos que fazem os sinais da 
cidade funcionar. Equipes de manutenção 
foram encaminhados para os locais para 
reparar os problemas e regularizar a 
situação. Assim como agentes de tráfego 
operam para garantir a segurança viária 
para motoristas e pedestres que circulam 
pela região.

Polícia Civil fecha escritório de compra e venda de 
vale-refeição e vale-transporte em Bonsucesso

Durante a ação, foram apreendidas máquinas de cartão, dinheiro 
em espécie e anotações de contabilidade. Suspeitos foram levados 

à Delegacia de Defraudações e vão responder por crime contra a 
economia popular

PM reage a tentativa 
de assalto e suspeito é 
baleado em Caxias

Militar seguia para assumir o serviço no batalhão da região
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ParkJacarepaguá se prepara para rece-
ber o cantor e compositor Evandro 
Mesquita na primeira edição do 
Festival da Lua Cheia. Nesta 

quinta-feira (17), o carioca se apresenta, 
acompanhado da banda The Fabulous 
Tab (Tropical Acoustic Band), na Praça 
dos Restaurantes do mall.  No palco, os 
músicos entoam versões acústicas e ar-
ranjos personalizados de hits dos anos 
70 de Pink Floyd, Bob Dylan, Led Ze-
ppelin, Rolling Stones, dentre outros.

A abertura, às 19h, fica por conta da 
banda Puppi, formada por Federico Puppi 
no violoncelo, Cesinha na bateria e Gas-
tão Villeroy no baixo elétrico. No setlist, o 
público encontra músicas dos álbuns ‘O Canto 
da Madeira’ e ‘Marinheiro de Terra Firme’, que mis-
turam o instrumento clássico com elemen-
tos de jazz e world music. A entrada no 
evento é gratuita e sujeita à lotação. O 
evento é alterado em caso de chuva.

SOBRE O FESTIVAL  
DA LUA CHEIA

Criado em 2015, o Festival da Lua 
Cheia leva ao público carioca shows gra-
tuitos de grandes artistas da MPB, como Geraldo 
Azevedo, Leo Jaime, Fernanda Abreu, Cidade Negra, 
Zélia Duncan, Roberta Sá, Ed Motta, Marina Lima, 
George Israel, Pedro Luis e Erasmo Carlos. Com 
uma programação gratuita e aberta ao público, o 
projeto já se consolidou no calendário de shows 
musicais da cidade como uma alternativa cultural 
às quintas-feiras.

CULTURA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 17 DE AGOSTO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Não se angustie diante das tarefas que precisam ser concluídas no seu trabalho. 
Você tem todo o potencial para assumir as responsabilidades, mas é uma fase em 
que deve se apropriar da sua rotina com mais qualidade e empenho. Concentre-
se no seu trabalho com a certeza de que os resultados são apenas consequência.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você deve inserir em sua rotina atividades que lhe tragam mais prazer. Não 
permita que os obstáculos endureçam o seu coração, porque é tempo de se 
amar e se colocar em primeiro lugar. É valioso buscar desenvolver-se por meio 
de cursos que favoreçam uma nova consciência e coloquem em destaque os 
seus talentos. 

TOURO
21 abr a 20 mai

É preciso se planejar para deixar organizada uma rotina funcional para a família. 
Você pode também estar mais dedicado a uma reforma na sua casa ou a uma 
construção. Os pais e sogros também carecem mais da sua dedicação. Contudo 
você recebe ajuda da espiritualidade ou uma orientação muito promissora. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É importante organizar as finanças, porque as contas e dívidas são altas 
e exigem de você uma nova conduta e gestão material. Contudo você 
transita por uma fase maravilhosa para focar a sua carreira e obter o 
sucesso que almeja. Mas é preciso se envolver nas atividades com a 
conscientização de que os resultados virão no tempo certo. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você começa o dia com a necessidade de focar atividades que dependem 
exclusivamente da sua dedicação. É uma fase em que se sente mais exigido 
e deve ter sabedoria para lidar com as cobranças. Mas os caminhos estão 
abertos para os estudos e experiências para acessar novas culturas e 
integrar crenças que favoreçam a sua prosperidade.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Existem situações que não estão sob seu controle; por isso, é importante 
priorizar o essencial com foco no seu equilíbrio emocional e psicológico. 
É por meio do autoconhecimento e da força interior que você alcança os 
resultados. Você tem ajuda para resolver temas administrativos, financeiros e 
burocráticos. Confie no processo.

LIBRA
23 set a 22 out

Você encontra desafios para se relacionar com amigos ou desenvolver 
um trabalho em equipe. Por isso, é importante aprimorar a sua avaliação e 
técnica para evitar aborrecimentos. Uma pessoa importante o ajuda a ampliar 
o campo de visão e tem a intenção de gerar oportunidades interessantes.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Existe uma preocupação com os seus resultados profissionais ou com 
a sua imagem pública. Por algum motivo, você pode estar “pisando em 
ovos” para interagir com situações que te exigem mais. Contudo os 
caminhos são prósperos, e você tem oportunidades maravilhosas para 
desenvolver o seu trabalho.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você encontra dificuldades para se comunicar com pessoas do trabalho, 
e deve colocar a sua atenção a detalhes importantes. Documentos e 
informações precisam ser revisados. Mas você está no caminho certo para 
desenvolver um projeto grandioso, que tem tudo para dar certo. Você deve se 
dedicar cem por cento a esse projeto.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você deve considerar alguns limites na sua comunicação e na forma 
de expressar o que sabe e pensa com algumas pessoas. Isso porque 
você já passou por situações parecidas e conseguirá identificar até 
onde pode ir. É uma fase de grande desenvolvimento, e, se for da sua 
vontade, naturalmente as portas se abrirão.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A maturidade o leva a interagir com movimentos financeiros de uma forma 
mais criteriosa. É mais fácil identificar os seus limites e avaliar as possibilidades 
de ganhos com mais realidade. O céu o ajuda a interagir com investimentos 
dedicados a um imóvel ou às necessidades da família. Mas não abre mais 
margens para erros futuros.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Uma pessoa impõe os limites para dar prosseguimento a um trabalho ou 
projeto. Você transita por uma fase de Saturno, em que as cobranças são 
mais altas e você deve aprender a dar e receber os limites. Essa mesma 
pessoa ou situação tem o conhecimento necessário para ajudá-lo nesse 
procedimento.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

PAOLLA 
OLIVEIRA 
EXIBE 
CORPÃO 
EM FOTOS 
DE BIQUÍNI 
E GANHA 
‘ZOOM’ 
NA WEB
Paolla Oliveira 
encantou 
os fãs, 
nesta terça-

feira (15), ao publicar uma série de fotos, 
descritas por ela como um álbum com “paz e 
caos”. Entre os registros, estão duas imagens 
em que a atriz, que está confirmada no elenco 
da série “Justiça 2”, aparece só de biquíni.
Nos registros, Paolla aparece com um biquíni rosa 
com detalhes transparentes, que entregam uma 
ilusão de ótica de cut out. Em uma das fotos, a 
atriz aparece deitada no chão, enquanto fotografa 
o corpo refletido em uma área espelhada.

ANDRESSA URACH FAZ  
TATUAGEM EM LUGAR INUSITADO
Andressa Urach apareceu nas redes sociais, na 
última segunda-feira (14), para compartilhar com 
os seus seguidores que está fazendo três novas 
tatuagens com Sabrina Boing Boing. Uma delas, no 
entanto, é em um lugar bem inusitado, o que fez com 
que muitos internautas ficassem revoltados com a 
modelo, que 
está fazendo 
bastante 
sucesso com 
o seu perfil 
na Privacy, e 
a atacassem, 
dizendo que 
ela passou 
de todos os 
limites com 
nova polêmica.
“Sabrina Boing 
Boing fez 3 
tatuagens 
em mim 
simbolizando 
tudo que eu 
amo! Uma 
delas foi no 
meu cool...”.

FO
TO
S: 
RE
PR
OD
UÇ
ÃO

FO
TO
S: 
DI
VU
LG
AÇ
ÃO

O cantor é a 
atração da primeira 

edição do Festival 
da Lua Cheia, 
que acontece 

em agosto

SERVIÇO:

FESTIVAL DA LUA CHEIA – 
EVANDRO MESQUITA

Data: 17 de agosto (quinta-feira)
Horário: 19h (show de abertura)

Local: ParkJacarepaguá - Estrada do 
Jacarepaguá, 6069

EVENTO GRATUITO

EVANDRO EVANDRO 
MESQUITAMESQUITA  
se apresenta no se apresenta no 
ParkJacarepaguáParkJacarepaguá
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24º Feira de Vinil do Rio 
acontece no Clube Hebraica

� Shopping Boulevard prepa-
rou um fim de semana espe-
cial para quem quer sair do 
óbvio e comemorar o Dia dos 
Pais de maneira diferente. No 

fim de semana após a data oficial, nos dias 
19 e 20 de agosto, o Terraço Boulevard irá 
receber o Festival Invasão da Cidade, que 
acontece pela primeira vez no empreendi-
mento, em parceria com a Rádio Cidade, tra-
zendo o melhor do Rock, da gastronomia e 
das cervejas artesanais.  

O evento, que já teve diversas edições de 
sucesso, retorna com tudo em 2023, em for-
mato de festival, abrindo seu palco para os 
novos artistas que vem se destacando na cena.  
Serão dois dias intensos, com os DJs da Rádio 
Cidade e as melhores Bandas do Rio se reve-
zando no palco, tocando por mais de 10 horas 
seguidas, apresentando seus trabalhos auto-
rais para o público e homenageando grandes 
nomes do rock nacional e internacional, como: 
Legião Urbana, Charlie Brown Jr., CPM 22, 
Pearl Jam e muito mais. 

Além das atrações musicais, que prometem 
atrair uma legião de fãs do bom e velho Rock N’ 
Roll, o festival conta ainda com diversas opções 
gastronômicas, além de stands de cervejas arte-
sanais, drinks, expo-
sitores de rockwear, 
acessórios, estúdio de 
tatuagem, entre outros. 
Para garantir a diver-
são de toda família, os 
roqueiros mirins terão 
à disposição uma super 
área kids, com parque 
de brinquedos inflá-
veis, oficinas infantis 
e recreação com diver-
sas brincadeiras. 

O Festival inicia nos 
dois dias a partir de meio-dia e a dica de ouro 
é chegar cedo para não perder nenhuma atra-
ção e aproveitar todas as experiências do Inva-
são da Cidade. A entrada é gratuita e basta 
retirar seu acesso direto no app do Shopping 
Boulevard. 

Amigos e parceiros há 
muitos anos, a cantora Leila 
Pinheiro e o músico, produtor 
e compositor Roberto Menes-
cal já viajaram juntos em diver-
sos shows pelo Brasil e pelo 
mundo, gravaram o antológico 
álbum “Bênção Bossa Nova” 

(1989) e o álbum e DVD “Agar-
radinhos”, em duo (2007). Reú-
nem-se, agora, em novo show, 
para celebrar juntos, no palco, 
os 65 anos da bossa nova, um 
dos mais importantes gêneros 
musicais brasileiros, que segue 
vivo, sendo tocado, gravado 

e reverenciado. Acompanha-
dos por um quarteto de gran-
des músicos, Leila e Menescal 
tocam e cantam a bossa em sua 
máxima expressão: seus maio-
res compositores, suas grandes 
canções - eternas, clássicas e 
sempre modernas. 

Divulgação
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Invasão da Cidade: Shopping Boulevard 
comemora Dia dos Pais em grande 

estilo com festival de rock

A contagem regressiva para a aguardada 
24ª Feira de Vinil do Rio de Janeiro está pres-
tes a chegar ao fim. No próximo domingo 
(20), o Clube Hebraica, em Laranjeiras, 
abrirá suas portas para receber apaixona-
dos por música, colecionadores e curiosos, 
em um evento que se tornou uma referência 
no calendário cultural da cidade. Mas este 
ano é mais do que especial, uma vez que a 
feira irá prestar uma homenagem ao reno-
mado pianista e compositor Antonio Adolfo.

O evento, que ganhou notoriedade ao 
longo das edições passadas, entregará o 
Troféu Feira de Vinil do Rio de Janeiro ao 
próprio homenageado, marcando reconhe-
cimento pela sua contribuição para a música 

brasileira. A premiação, que agora leva o 
nome de Troféu Ivan Miguel Conti em memó-
ria do saudoso baterista “Mamão” do grupo 
Azymuth.

A 24ª Feira de Vinil do Rio de Janeiro 
reserva uma combinação excepcional de 
homenagens, lançamentos musicais e expe-
riências sonoras únicas. Em um momento 
em que a música e a cultura são celebra-
das, este evento promete mais uma vez 
atrair entusiastas de todos os cantos do 
país. A entrada, como de costume, será a 
doação simbólica de 1 kg de alimento, des-
tinada ao Lar de Tereza, reforçando o com-
promisso social que acompanha essa cele-
bração musical.

SERVIÇO
�����������

Local: Terraço Boulevard - 
Shopping Boulevard - Rua 
Barão de São Francisco, 

236 - Vila Isabel
Data: 19 e 20 de agosto 

Sábado: 12h às 22h 
Domingo: 12h às 21h 

SERVIÇO
�����������

Data: 19 de agosto 
(Sábado)

Horário: 20h
Local: Teatro Riachuelo 

Rio - Rua do Passeio 
38/40, Centro

Classifi cação: livre
Duração: 90 minutos
Cel: (21) 99566-7469
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Neste sábado, a partir das 15h, o 
Renascença Clube recebe a Roda de 
Samba do Cacique de Ramos com a 
bateria Samba Show! A promessa é uma 
apresentação inesquecível, energizante!  

O Cacique Samba Show nasceu 
para manter viva a tradição e essência 
do Cacique de Ramos. Por isso, o espe-
táculo tem como característica a pura 
batucada feita por músicos que cresce-
ram no berço do samba de raiz. 

SERVIÇO:
�����������

Dia: 19 de agosto (Sábado)
Horário: 15h

Local: Renascença Clube - Rua 
Barão de São Francisco, 54 – 

Andaraí
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N
o próximo domingo, 
20 de agosto, o Parque 
Natural do Gericinó 
vai receber a primei-

ra edição do “ Nutrição Solidaria” 
das 8 as12h

No evento, todos que forem 
ao local poderão se consultar com 
Nutricionistas e Psicólogos além de 
aferir pressão e fazer teste de glicose. 

Parceiros do Instituto Além das 
Fronteiras como o Gastronomia 
Cultural, terá um stand falando 
sobre alimentação sustentável e ser-
vindo aperitivos feito sob medida 

para o evento.
A Pastoral da Criança também 

estará presente com atendimento 
a gestantes e mamães.

O Instituto Além das Frontei-
ras avisa que outros locais na Bai-
xada e Rio de Janeiro que deseja-
rem uma edição do Nutrição Soli-
dária podem entrar em contato, 
pois o desejo em romper fronteiras 
levando saúde e qualidade de vida 
irá além das divisas Nilopolitanas.

��������	�

O Instituto Além das Fron-

teiras surgiu em 15 de abril de 
2023, no município de Nilópo-
lis, idealizado pelo Nutricionista 
Oncológico Gilmarcos Marques 
que convidou amigas de facul-
dade e alguns parceiros para 
juntos lutarem pelo bem estar 
das pessoas.

No Instituto além dos atendi-
mentos presenciais e online, pes-
soas sem condições são recebidas 
com mesmo carinho e atenção de 
forma gratuita, gerando uma rede 
de auxilio nutricional e psicológica 
de qualidade.

A Secretaria Especial da 
Juventude Carioca (JUVRio) 
está com 2 mil vagas abertas, 
até o dia 31 de agosto, para 
os cursos de Práticas de DJ e 
Indústria Avançada. As aulas 
serão realizadas nos Espaços 
da Juventude, equipamentos 
públicos tecnológicos volta-
dos para formar jovens de 
15 a 29 anos no campo da 
inovação. As oportunidades 
estão distribuídas em 250 
vagas por curso em todas as 
unidades: Estácio, Cidade de 

Deus, Vigário Geral e Vargem 
Pequena.

Durante todo o mês de 
setembro, os alunos irão 
entrar em contato com conhe-
cimentos sobre composição 
de acervo musical, estudo do 
público, técnicas de mixagem 
e dos efeitos, uso de contro-
ladora digital e das platafor-
mas disponíveis e execução 
de fonogramas no curso de 
DJ. Quem se inscrever para o 
curso de Indústria Avançada 
irá saber mais sobre os con-

ceitos da Indústria 4.0 e seus 
pilares, além da inserção da 
inteligência e conectividade 
no processo de fabricação dos 
produtos do dia a dia.

Para se inscrever nos cur-
sos o interessado precisa 
acessar as redes sociais da 
JUVRio (www.instagram.
com/juvrio) e preencher o 
formulário disponível. As 
aulas do curso de DJ serão 
realizadas todas as terças e 
quintas-feiras, às 8h; 10:15; 
13:30; 15:45h e 19h. Já para 

Indústria Avançada, há tur-
mas nas quartas e sextas-fei-
ras, nos mesmos horários.

- Estácio - Praça Roberto 
Campos (saída do metrô);

- Cidade de Deus - Rua 
Daniel, s/nº (próximo à Fun-
dação Leão XIII);

- Vigário Geral - Estrada 
do Vigário Geral s/nº (igreja 
em frente ao contêiner);

- Vargem Pequena - Estrada 
dos Bandeirantes, s/nº, Av. A 
(Praça Veluza Bispo).

O desemprego entre as 
mulheres permanecia consi-
deravelmente mais elevado do 
que entre os homens no País 
no segundo trimestre de 2023, 
segundo os dados da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domi-
cílios Contínua (Pnad Contí-

nua) divulgados pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

A taxa de desemprego foi 
de 6,9% para os homens no 
segundo trimestre, ante um 
resultado de 9,6% para as 
mulheres. Na média nacio-

nal, a taxa de desocupação 
foi de 8,0% no segundo tri-
mestre de 2023.

Por cor ou raça, a taxa de 
desemprego ficou abaixo da 
média nacional para os bran-
cos, em 6,3%, muito aquém 
do resultado para os pretos 

(10,0%) e pardos (9,3%).
A taxa de desocupação 

para as pessoas com ensino 
médio incompleto foi de 
13,6%, mais que o triplo do 
resultado para as pessoas com 
nível superior completo, cuja 
taxa foi de 3,8%.
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Oportunidades são para as unidades Estácio, Cidade de Deus, Vigário Geral e Vargem Pequena
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O 
Rio Open, princi-
pal torneio de tê-
nis da América do 
Sul e um dos maio-
res da América La-
tina, celebra mais 

uma conquista em sua notável 
trajetória esportiva. O even-
to internacional do circuito 
da ATP, prestes a comemorar 
sua décima edição em 2024, 
recebeu pelo terceiro ano con-
secutivo o prestigiado certifi-
cado de ‘Carbono Neutro’ da 
Organização das Nações Uni-
das (ONU). Tal reconhecimen-
to é fruto dos esforços voluntá-
rios em neutralizar o impacto 
climático do torneio realizado 
neste ano, entre os dias 18 e 26 
de fevereiro, e mitigar as emis-
sões de CO2 provenientes tan-
to do evento em si quanto do 
deslocamento dos espectado-
res, somando cerca de 60.000 
pessoas por ano.

Ao longo das três edições 
mais recentes do Rio Open, as 
iniciativas sustentáveis da pla-
taforma Rio Open Green têm 
sido eficazes, resultando na 
neutralização de 2.970 tone-

ladas de CO2e. Essa con-
quista se materializa através 
de créditos de carbono deri-
vados da produção de ener-
gia renovável da Jirau Ener-
gia, usina que tem como acio-
nistas ENGIE (40%), Eletro-
sul (20%), Chesf (20%) e Mit-
sui (20%). A ENGIE é patro-
cinadora do Rio Open.

“O recebimento do certi-
ficado de carbono neutro da 
ONU é comparável a um tro-
féu para a equipe do Rio Open. 
Da mesma forma que os tenis-
tas se esforçam intensamente 
na quadra para vencer o tor-
neio, nós, fora dela, dedicamos 
considerável empenho para 
garantir que o evento alcance 
sucesso também na sustentabi-
lidade. Nossos empenhos não 
se limitam somente às ativi-
dades diretas da organização, 
mas também incluem a cons-
cientização dos espectadores 
do Rio Open, estimulando a 
participação individual nesta 
iniciativa. Estamos profunda-
mente satisfeitos com a parce-
ria com a ENGIE e aspiramos 
a nos tornar uma referência 

nacional em sustentabilidade 
“, afirmou Marcia Casz, dire-
tora geral do Rio Open.

RIO OPEN 2023 
ALCANÇA 90% DE 
RECICLAGEM DE 
RESÍDUOS

Fiel ao seu compromisso 
com a sustentabilidade, o 
evento conseguiu reciclar 
90% dos resíduos produzidos 
durante sua edição deste ano, 

incluindo os resíduos orgâni-
cos destinados à composta-
gem. Além da neutralização 
das emissões de carbono pro-
venientes do torneio e dos 
espectadores, a reciclagem 
representa uma ação priori-
tária no pilar da sustentabili-
dade da plataforma Rio Open 
Green. Apenas 10% do resí-
duo total do evento foi enviado 
para o aterro, incluindo todo 
o período de montagem e des-

montagem, fato considerado 
um marco importante na his-
tória do torneio.

O engajamento do Rio 
Open em práticas susten-
táveis é uma jornada que 
começa muito antes do iní-
cio do torneio, incorporando 
princípios de circularidade na 
gestão dos resíduos e inves-
tindo em ações que contri-
buem para atingir as metas 
de reciclagem. Este processo 
abrange três fases: redução, 
reciclagem e reutilização. Um 
exemplo concreto é a disponi-
bilização de copos reutilizá-
veis nos bares. Quanto à reci-
clagem, medidas são imple-
mentadas para encaminhar 
resíduos orgânicos para com-
postagem e demais materiais 
recicláveis para cooperativas 
licenciadas. Além disso, todos 
os fornecedores de alimentos 
e bebidas adotam materiais 
recicláveis em suas operações.

A reutilização de materiais 
também foi foco da gestão dos 
resíduos do Rio Open. Durante 
o torneio, as cordas das raque-
tes utilizadas nas competições 

foram transformadas em pul-
seiras, disponíveis para com-
pra na loja oficial, a La Bouti-
que. A organização do evento 
contribuiu ativamente, forne-
cendo lonas para cooperati-
vas parceiras, coletando tam-
pinhas de garrafas para inicia-
tivas futuras e redirecionando 
bolas e sobras de uniformes 
para projetos sociais.

O Rio Open, ao chegar 
à sua décima edição de 19 a 
25 de fevereiro de 2024 no 
Jockey Club Brasileiro (RJ), 
ostenta uma galeria de cam-
peões que inclui nomes como 
Rafael Nadal, David Ferrer, 
Pablo Cuevas, Dominic Thiem, 
Diego Schwartzman, Laslo 
Djere, Cristian Garin, Came-
ron Norrie e Carlos Alcaraz. 
Além disso, o torneio teve a 
oportunidade de receber tenis-
tas do top 10 do ranking da 
ATP, como Kei Nishikori, Jo-
-Wilfried Tsonga, John Isner, 
Marin Cilic, Gael Monfils e 
Fabio Fognini.

O Rio Open é uma reali-
zação da IMM com o apoio 
do Instituto Carioca de Tênis.
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 Ex-campeão peso-pena 
e peso-leve do UFC, Conor 
McGregor tem planos ambicio-
sos para o seu retorno à orga-
nização. Já há alguns meses 
se espera que o irlandês, que 
não luta desde que sofreu 
uma grave fratura na perna 
esquerda em sua última apre-
sentação, contra Dustin Poi-
rier, em 2021, faça um duelo 
contra o também treinador do 
“The Ultimate Fighter 31”, 
Michael Chandler. Parece que 
é exatamente esse o plano de 
“Notorious”, que deixou claro 
que pretende voltar ao cage 
antes do final de 2023.

“Dezembro. (Michael) 
Chandler, eu tenho que fazer 
isso. Eu só tenho que agarrá-lo 
pelo peito (e bater nele). Isso 
é o que eu tenho que fazer”, 
disse Conor em entrevista ao 
canal “TalkSport” no último 
sábado (12).

Os planos de Conor McGre-
gor para fazer seu retorno ao 
UFC em dezembro, obvia-
mente, levantam algumas 
“suspeitas”, especialmente 
porque o irlandês ainda não 
fez exames no programa anti-
doping do UFC este ano. De 
acordo com as regras atuais do 
programa de testes adminis-
trado pela USADA (Agência 
Antidoping dos EUA), os luta-
dores que deixam o circuito 
competitivo, mas permane-
cem sob contrato com o 
Ultimate - geralmente 
em casos de aposenta-
doria -, devem passar 
por pelo menos seis 
meses de testes antes 
de serem autoriza-
dos a competir 

novamente.
Esse período de seis meses 

pode ser “dispensado” com 
uma espécie de isenção. No 
entanto, a única vez que isso 
aconteceu desde que o UFC fez 
parceria com a USADA foi em 
2016, quando o ex-campeão 
peso-pesado, Brock Lesnar, 
foi autorizado a competir no 
UFC 200. Lesnar, posterior-
mente, testou positivo para 
uma substância proibida. Sua 
vitória contra Mark Hunt foi 
anulada para no contest (luta 
sem resultado), e ele cumpriu 
uma suspensão de um ano pela 
infração.

Se Conor McGregor for 
realmente lutar em dezem-
bro, o UFC teria que ofere-
cer a ele justamente uma isen-
ção, semelhante ao que fez 
com Brock Lesnar. Esteja ele 
lutando ou não antes do final 
do ano, McGre-
gor, defini-
tivamente, 
tem um 
e s b o ç o 
i n t e r e s -
s a n t e 
para o seu 
f u t u r o , 
esperando 
que Michael 
Chandler seja 
apenas o 

primeiro de três confrontos 
que ele projeta fazer no MMA.

“Michael Chandler em 
dezembro e depois (Justin) 
Gaethje, (pelo cinturão) BMF, 
e depois faremos a trilogia com 
Nate (Diaz)”, finalizou o irlan-
dês, sem citar o nome de Char-
les do Bronx, com quem tam-
bém trocou algumas provo-
cações ao longo dos últimos 
tempos.

Atualmente com 35 anos de 
idade, Conor McGregor con-
tabiliza 22 vitórias, sendo 19 
delas por nocaute, e seis der-
rotas em seu cartel no MMA. 
Sem lutar desde julho de 2021, 
“The Notorious” venceu sua 
última luta nas artes marciais 
mistas em janeiro de 2020, 
quando nocauteou o ameri-
cano Donald Cerrone em ape-
nas 40 segundos de combate.

RIO OPEN REFORÇA COMPROMISSO 
COM SUSTENTABILIDADE COM AÇÕES 

DA PLATAFORMA RIO OPEN GREEN

Torneio recebeu certificado ‘Carbono Neutro’ 
da ONU pelo terceiro ano seguido por 

trabalho realizado em parceria com a ENGIE

Neymar trocou o Paris 
Saint-Germain, da França, 
pelo Al-Hilal, da Arábia 
Saudita. O craque brasi-

leiro foi anunciado nesta 
terça-feira (15) pelo 

clube saudita e 
é a mais nova 
estrela no fute-

bol que movimentou 
mais dinheiro nesta 

última janela de 
transferências. 

O craque 
brasileiro foi 
contratado 

p o r 

100 milhões de euros (R$ 545 
milhões) junto ao Paris Saint-
-Germain, incluindo bônus. 
Com isso, Neymar se tornou 
a contratação mais cara da 
história da Arábia Saudita, 
superando o valor pago pelo 
próprio Al-Hilal em Malcom, 
do Zenit, da Rússia.

A lista das 10 maiores con-
tratações da história do fute-
bol da Arábia Saudita con-
tam com jogadores que foram 
contratados na atual janela de 
transferências. Além de Ney-
mar e Malcom, o ranking tam-
bém conta com outros dois 
brasileiros: Fabinho, ex-Liver-
pool, e Ibañez, ex-Roma.

Neymar receberá cerca de 
320 milhões de euros (cerca 
de R$ 1,7 bilhão), incluindo 
salário, luvas e acordos 
comerciais. Ele receberá R$ 
2,3 milhões por dia. O craque 
brasileiro defendeu o Paris 
Saint-Germain por seis tem-
poradas, disputou 173 jogos, 
marcou 118 gols e deu 77 
assistências.

Com a camisa do Paris 
Saint-Germain, Neymar con-
quistou cinco vezes o Cam-
peonato Francês, três Copas 
da França, duas Copas da 
Liga, três Supercopas, além 
do vice da Liga dos Cam-
peões em 2021. Ele deixa o 
clube como o quarto maior 
artilheiro da história, atrás de 
Mbappé (211), Cavani (200) 
e Ibrahimovic (156).

McGregor diz que lutará pelo UFC  
ainda em 2023 e revela adversário

Sem lutar 
desde julho de 

2021, Conor 
McGregor 

revelou que 
pretende 

retornar ao UFC 
em dezembro

CONTRATAÇÕES MAIS CARA  
DO FUTEBOL DA ARÁBIA SAUDITA:

1º - Neymar (PSG > Al-Hilal) - 100 milhões de euros
2º - Malcom (Zenit > Al-Hilal) - 60 milhões de euros
3º - Rúben Neves (Wolverhampton > Al-Hilal) - 55 milhões
4º - Fabinho (Liverpool > Al-Ittihad) - 46 milhões
5º - Milinkovic-Savic (Lazio > Al-Hilal) - 40 milhões
6º - Mané (Bayern de Munique > Al-Nassr) - 37 milhões
7º - Mahrez (Manchester City > Al-Ahli) - 35 milhões
8º - Jota (Celtic > Al-Ittihad) - 29 milhões
9º - Ibañez (Roma > Al-Ahli) - 28,5 milhões
10º - Saint-Maximin (Newcastle > Al-Ahli) - 27 milhões

Contratação de Neymar é 
a mais cara da história do 
futebol da Arábia Saudita

Craque 
brasileiro foi 

anunciado nesta 
terça-feira
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Na noite da última terça-feira (15), o ex-técnico de Bota-
fogo, Flamengo, Fluminense, Vasco e Seleção Brasileira Mário 
Jorge Lobo Zagallo, de 92 anos, foi internado em um hospi-
tal na Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio de Janeiro, com um 
quadro de infecção urinária.

De acordo com Mário César Zagallo, filho do ex-treinador, 
ele está sob os cuidados da médica Márcia Ladeira, que cuida 
de sua saúde há 20 anos, e não tem previsão de alta.

O ”Velho Lobo”, como é conhecido, já havia sido internado 
em 2022 devido a uma infecção respiratória, mas se recuperou.

Zagallo é multicampeão como jogador e treinador, tendo 
conquistados três Copas do Mundo (1958, 1962 e 1970), uma 
Copa América (1997), uma Copa das Confederações (1997) e 
um Campeonato Brasileiro, pelo Botafogo (1968).

INGLATERRA 
VENCE 

AUSTRÁLIA 
E ESTÁ NA 
FINAL DA 
COPA DO 
MUNDO

Inglesas 
fazem 3 a 1 e 
vão enfrentar 

a Espanha 
em busca de 
título inédito

A Inglaterra está na 
final da Copa do 
Mundo femini-
na. Na madruga-
da desta quarta-
-feira, dia 16, as 

inglesas bateram a Austrália 
por 3 a 1 em jogo válido pela 
semifinal do Mundial de 2023 
e garantiram a tão sonhada 
vaga na decisão do torneio, 

que acontece no domingo, às 
7h (de Brasília). Elas enfren-
tarão a Espanha, que venceu 
ontem contra a Suécia e se 
classificou para sua primei-
ra final na história da com-
petição.

Foi sofrido e, por pouco, 
a Austrália não conseguiu 
alcançar um feito histórico e 
chegar à final de uma Copa do 

Mundo perante sua torcida. 
Mas a Inglaterra foi valente, se 
segurou na defesa nos minu-
tos finais e no contra-ataque, 
matou o jogo, se classificou 
e agora sonha com o título 
inédito.

O primeiro tempo foi 
marcado por um leve domí-
nio inglês que acabou sendo 
traduzido em um golaço de 

Ella Toone. O placar de um a 
zero era justo e as Matildas 
pouco perigo ofereciam con-
tra as atuais campeãs da Euro.

Na segunda etapa, uma 
Austrália valente se lançou 
ao ataque e chegou a empa-
tar com outro golaço, dessa 
vez feito por Sam Kerr. Moti-
vada pela torcida, as austra-
lianas cresceram no jogo, mas 

acabaram levando um gol de 
Lauren Hemp.

Na frente do placar, as 
inglesas se fecharam e resis-
tiram à pressão australiana. 
Sam Kerr até teve duas óti-
mas oportunidades, mas quem 
decidiu foi Alessia Russo, que 
matou o jogo em um contra-
-ataque e garantiu a classifi-
cação europeia.

Contratado no fim de 
maio como primeiro reforço 
para o segundo semestre, 
Diego Hernández segue em 
busca de espaço no Botafogo 
e admite que ainda está se 
adaptando ao futebol brasi-
leiro. O uruguaio de 23 anos 
ainda não teve uma sequên-
cia e só disputou três jogos, 
todos na Copa Sul-Ameri-
cana, quando titulares foram 
poupados.

“Demora um pouco para 
se adaptar, tem um tempo 
em relação ao ritmo. Estou 
passando por esse processo. 
Todos estão falando comigo 
sobre isso. Mexe um pouco 

com a cabeça, porque estava 
vivendo um bom momento 
no Uruguai, e aqui tenho que 
buscar espaço, mas estou 
lidando com isso da melhor 
maneira, estou num grande 
clube, numa linda cidade”, 
admitiu o jogador em entre-
vista à rádio uruguaia Carve 
Deportiva.

Diego Hernández, que 
estava no Montevideo Wan-
derers, explicou as principais 
diferenças que vem perce-
bendo no futebol brasileiro, 
em relação ao uruguaio.

“Muda ritmo, treinos, 
estrutura, quantidade de 
pessoas nos jogos, é tudo 

em excesso, é de primeiro 
nível. Não digo que no Uru-
guai não seja, mas aqui (no 
Brasil) há mais coisas para 
conhecer. E tem também os 
gramados, a bola aqui voa, 
ela quica e vai embora, eles 
molham o campo, você tem 
que ter o controle perfeito. 
Todos os jogadores aqui são 
de elite e estão adaptados a 
isso”, avaliou o jogador, que 
ainda completou:

“Hoje, o Brasileirão é 
a Liga dos Campeões, está 
igual. É uma loucura, o ritmo, 
o espetáculo nas arquibanca-
das, os jogadores, estou gos-
tando muito”.

A CBF e a Vivo renovaram 
o contrato de patrocínio que já 
dura quase 20 anos. O tempo 
de vigência do novo acordo não 
foi divulgado oficialmente, mas 
o último durou oito anos.

Além de atender as sele-
ções principais e de base, 
tanto do masculino quanto 
do feminino, o novo contrato 
também abrangerá o beach 
soccer, futsal e as equipes de 
games que atuarão no eSele-

ção e e-Brasileirão.
O patrocínio dará conti-

nuidade a ações com embai-
xadores para dar visibilidade e 
promover pautas sobre diversi-
dade e equidade de gênero. No 
mês da Consciência Negra, a 
Vivo lançou o projeto Profes-
sores Pretos em parceria com a 
CBF, CBF Academy e Vinicius 
Junior, visando contribuir na 
formação profissional de téc-
nicos de futebol.

Datas e horários  
das semifinais do  
Brasileiro feminino

Diego Hernández admite que ainda busca se adaptar no Botafogo

Uruguaio, que tem três jogos, lista as diferenças que vem sentindo no futebol brasileiro

Beach soccer, 
futsal e ga-
mes também 
serão aten-
didas pela 
parceria

CBF renova patrocínio  
com a Vivo e amplia 

modalidades beneficiadas O ex-técnico, de 92 anos, está com um quadro de infecção urinária

Zagallo é internado em 
hospital na Barra da Tijuca com 
quadro de infecção urinária

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) divulgou 
os locais e horários dos jogos 
das semifinais do Campeonato 
Brasileiro de futebol feminino. 
As partidas de ida serão em 27 
de agosto, enquanto os con-
frontos de volta serão realiza-
dos em 3 de setembro.

Na ida, o Santos recebe o 
Corinthians na Vila Belmiro a 
partir das 10h30 (horário de 
Brasília) de 27 de agosto. No 

mesmo dia e horário o São 
Paulo mede forças com a Fer-
roviária no Estádio Bruno José 
Daniel, em Santo André.

Uma semana depois, as 
Brabas do Timão recebem a 
Sereias da Vila no Parque São 
Jorge, em São Paulo, a partir 
das 10h30. No mesmo dia e 
horário as Guerreiras Gre-
nás enfrentam o São Paulo 
na Fonte Luminosa, em Ara-
raquara.

Confrontos de ida serão disputados no dia 27 de agosto
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